

Industria Petrolera

‘No vamos a matar la gallina de los huevos de oro, sino a protegerla’: Ricardo Roa, nuevo presidente de Ecopetrol, en su primera aparición en público

Esto dijo de la exploración petrolera y del fracking. Primeras declaraciones del funcionario, quien tomó posesión este lunes.

24/4/2023



Ricardo Roa Barragán, Presidente de Ecopetrol - Foto: Juan Carlos Sierra

Como una persona humilde se describió Ricardo Roa, el nuevo presidente de **Ecopetrol**, al entregar sus primeras declaraciones públicas, luego de haber tomado posesión en el cargo este lunes 24 de abril, cuya designación se conoció hace dos semanas.

“Estudié becado la primaria y el bachillerato en el Colegio Salesiano” y luego pasó a la Universidad Nacional, según refirió.



Inicia la era Ricardo Roa en **Ecopetrol**: el nuevo presidente asume funciones tras firma de contrato laboral

Roa expuso su visión de la transición energética, de la tan sonada nueva **exploración petrolera**, cuyo freno ha logrado mover los mercados en anteriores ocasiones, y del fracking, negocio en el que ya venía embarcada la empresa estatal.

Luego de haber hecho la revisión respectiva, puso sobre el tapete los números de la empresa que recibe. Así las cosas, la petrolera tiene una participación del 3,4 % del PIB y aporta el 18 % de las transferencias a la nación, según recordó Roa.



La compañía ExxonMobil cerraría algunas operaciones en Colombia a

¿Qué hay de fracking?

Dentro de los varios mensajes destacados, en la alocución pública de Roa, se pueden mencionar, en particular, los relacionados con la posición de ‘no al fracking’, según ya lo ha mencionado el gobierno del presidente Gustavo Petro.

En la actualidad, cursa un proyecto de ley para la prohibición de esta técnica de extracción de hidrocarburos por fraccionamiento hidráulico. Al respecto, dijo Roa: “Nos acogemos a la legalidad que disponga ese proyecto de ley”.



Fracking, según lo que diga la ley - Foto: Getty Images

En todo caso, Roa señaló que el tema del fracking hay que mirarlo en dos contextos, el nacional y el internacional. **“Tengo que entrar a evaluar los términos de los contratos.** En la medida en que existan cláusulas para salir de los mismos habrá que revisarlas, dentro de las responsabilidades contraídas por **Ecopetrol**”.

De esa manera, no cerró del todo la posibilidad de que, en un futuro, dependiendo de si los desarrollos tecnológicos lo permitieran, **“sin afectación, sin gran impacto en los ecosistemas, en los recursos hídricos, cabría la alternativa de repensarlo.** Por ahora, en las actuales condiciones de política del gobierno es ‘no fracking’”.



Las plataformas de perforación operan en el área de producción de petróleo y gas natural de la Cuenca Pérmica en el condado de Lea, Nuevo México, EE. UU. REUTERS / Nick Oxford / Foto de archivo - Foto: REUTERS

¿Desinversión?

Es bien sabido que una de las operaciones con fracking que **Ecopetrol** tiene en el exterior, en alianza con la Oxy, es el campo en la cuenca Permian (entre Texas-Estados Unidos y Nuevo México), que, según dijo Roa, “he escuchado que es un activo rentable, con eficiencias y tecnologías protectoras del medio ambiente” (en el entendido que aún no ha revisado todo lo que concierne a la petrolera).

Al respecto, señaló que, dentro de las responsabilidades, una empresa no toma decisiones de desinvertir o invertir sin el debido sustento racional y económico de sustentabilidad que hay que darle.



¿No más contratos?

El nuevo presidente de **Ecopetrol** se refirió también al camino que ha tomado el país, a través de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), de no más contratos de exploración. En ese escenario, Roa dijo que “sin contratos tenemos que ser capaces con lo que hay”.

Eso sí, aunque manifestó que la producción de hidrocarburos se mantendrá como está hoy, recalzó su posición de “proteger lo que hay, pero en paralelo, asumir el gran reto de la transición energética”.

El nuevo presidente de **Ecopetrol** expresó que la misión de la empresa será la de procurar la seguridad energética en Colombia, por lo que manifestó que: “No vamos a matar la gallina de los huevos de oro, sino a protegerla”.



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**. - Foto: **Ecopetrol**

No obstante, Roa insistió en que todo será con los contratos de exploración que hay, pues, recordó que entre 2016 y 2018 no hubo un solo contrato de exploración nuevo y, sin embargo, la producción subió. De hecho, puso sobre el tapete que en Colombia hay 21.4 millones de hectáreas asignadas para buscar petróleo, y en exploración hay 2,4 millones de hectáreas, lo que indica que las petroleras tienen un amplio rango para ser más competitivos, sin nuevos contratos.

Cambios directivos

El nuevo líder de **Ecopetrol** tiene al pie una junta directiva que fue renovada en su mayoría, la cual está presidida por Saúl Kattan, hombre que también ha trabajado con el presidente Petro.



Ricardo Roa Barragán, Presidente de **Ecopetrol**, en su primer encuentro con los medios de comunicación. - Foto: Juan Carlos Sierra

Ecopetrol industria petrolera Presidente Ricardo Roa Barragán Petróleo

Siga todas las noticias de SEMANA aquí en Google News

Descarga la app de Semana noticias disponible en: Apple store Google play

NOTICIAS RELACIONADAS

BVC
BVC y **Ecopetrol** mantuvieron el buen paso y este lunes cerraron al alza

CONFIDENCIALES
Presidente de **Ecopetrol** en la era Petro: ganará 100 millones mensuales; Antonio Navarro Wolff cuestionó la cifra

EMPRESAS
Inicia la era Ricardo Roa en **Ecopetrol**; el nuevo presidente asume funciones tras firma de contrato laboral

INVERSIONISTAS
BVC y **Ecopetrol** se sacuden de la mala racha y comienzan la semana con fuertes repuntes

ÚLTIMAS NOTICIAS



VIDA MODERNA Hace pocos segundos
Ejercicio efectivo para subir el ánimo de las



POLÍTICA Hace 5 minutos
Piden al presidente Gustavo Petro darle



POLÍTICA Hace 7 minutos
Sumapaz bajo amenaza de disidencias de



ESTADOS UNIDOS Hace 8 minutos
Avión se devuelve a la mitad de su trayecto

personas que sufren de depresión

mensaje de urgencia a la Ley de sometimiento

las Farc: presidente Petro apoyo a Claudia López para reforzar la seguridad en esa zona

por una pelea entre un pasajero y un miembro de la tripulación



SERVICIOS PÚBLICOS Hace 8 minutos

Estos son los cortes de luz en Bogotá para el martes 25 de abril

DEPORTES Hace 10 minutos

Destapan enorme escándalo de James Rodríguez tras su salida de Olympiacos; aseguran que "se la pasaba en clubes de 'striptease'"

TRABAJO HÍBRIDO Hace 13 minutos

En Colombia, el 22% de los trabajadores aún se encuentra trabajando completamente remoto

MUSICA Hace 16 minutos

Los dioses del ritmo: música con sabor chocoano que conquista al mundo

Semana

Copyright © 2023
Publicaciones Semana S.A
NIT 860.509.265-1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes    

Últimas noticias:

Semana TV

Estados Unidos

Impresa

Nación

Opinión

Vida Moderna

Gente

Pódcast

Especiales

Galerías

Cocina

Nuestras marcas:

Semana Play

Economía

Arcadia

Jet Set

Soho

Fucsia

4 Patas

Sostenible

Finanzas Personales

Foros Semana

Semana Rural

Acerca de nosotros:

Términos de uso

Política de Tratamiento de Datos

Términos suscripciones

Paute con nosotros

Aviso de privacidad

Política de Riesgos C/ST

Política SAGRILAFT

Certificación ISSN

TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.

Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Historias solidarias

Nuestra App:

 Apple Store

 Google Play

Para notificaciones judiciales

e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor

 Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.

Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.